

Nombre del Programa/Proyecto:	Programa de Gestión Integral con Enfoque de Cuenca - PROCUENCA
País:	BOLIVIA
Tema/ sector/ workstream:	Desarrollo Rural y medio ambiente

Programa de especialización en financiamiento climático internacional, formó a 150 expertos sectoriales en Bolivia

Más de 150 expertas y expertos sectoriales de Bolivia se capacitaron en la aplicación de métodos y herramientas para formular programas y proyectos climáticos sectoriales y multisectoriales, con énfasis en los requerimientos de mecanismos financieros internacionales como el Fondo Verde del Clima (FVC). El programa de 8 módulos, se desarrolló entre el 2021 y 2022.

Las y los expertos sectoriales de las áreas estratégicas de las Contribuciones Determinadas a Nivel Nacional (NDC) (ej. agua, biodiversidad, bosques, cuencas, agricultura y energía) fueron seleccionados para participar del programa sobre la base de la experiencia en el desarrollo de proyectos para agencias multilaterales. Se priorizó a funcionarias/os y asesoras/es públicos del nivel nacional e instancias desconcentradas.



Foto: Captura de pantalla de la inauguración. Palabras de apertura a cargo de Angelica Ponce, Carlos Saavedra y Sören Rüd. Archivo GIZ / PROCUENCA Bolivia.

Las y los participantes fortalecieron las capacidades analíticas y operativas en integrar la racionalidad climática, la teoría del cambio el paradigma transformacional en los proyectos. También, profundizaron sus conocimientos y habilidades sobre las etapas

necesarias para preparar una nota conceptual considerando las distintas modalidades, herramientas, mecanismos e instrumentos de financiamiento del FVC.



Foto: Angélica Ponce Directora de la APMT, Alfonso Alvestegui BM, Carla Butrón Directora de la VMA. Archivo GIZ/ PROCUENCA Bolivia.

Las notas conceptuales desarrolladas por los seis grupos sectoriales se presentaron a instancias acreditadas por el FVC. De igual forma, se presentaron a tomadores de decisión sectoriales del nivel nacional, quienes facilitaron el debate, acuerdo y ruta crítica para continuar con el desarrollo de las propuestas de financiamiento en alianza con entidades internacionales acreditadas (AE). Además de contribuir a los objetivos de desarrollo sostenible y la acción climática del país, con un horizonte al 2030.

El programa de formación correspondiente a la gestión 2022, se inició el 18 de marzo y finalizó el 11 de agosto, se llevó a cabo de manera conjunta con la Autoridad Plurinacional de la Madre Tierra (APMT), el Ministerio de Medio Ambiente y Agua (MMAyA), el Ministerio de Planificación del Desarrollo (MPD) y la Cooperación Alemana para el Desarrollo, a través de la GIZ y su programa PROCUENCA.

Para acceder a la memoria del evento, visite este [link](#).

Resumen de la noticia

Más de 150 expertos sectoriales de áreas estratégicas de las Contribuciones Determinadas a Nivel Nacional (NDC: agua, biodiversidad/bosques, agricultura y energía) fueron capacitados en las gestiones 2021 y 2022 en el Programa de Especialización en Financiamiento Climático Internacional “desarrollo de proyectos

climáticos bancables”. Se fortaleció las capacidades analíticas y operativas para integrar la racionalidad climática en los proyectos sectoriales y multisectoriales. Ver memoria del evento en este [link](#).

Para obtener más información, póngase en contacto con:

Carlos Saavedra* - Asesor Senior Recursos Hídricos y Cambio Climático –
carlos.saavedra@giz.de

Juan Carlos Torrico – Director del Mecanismo Conjunto de Adaptación y Mitigación de la APMT - torrico@web.de

Mauricio Fernandez – Especialista del Mecanismo de Mitigación de la APMT -
maufmavrigh@gmail.com